
下周二成品油价或再次暂缓下调
! ! ! !本报讯（记者 叶薇）根据目前影响国际
原油价格走势的因素来看，国际油价短期仍将
低位震荡，!"月 "#日 "$时（下周二!%国内汽
柴油零售价理论上将迎来年内第十四次下调，
跌幅预计在 "&'元(吨，测算到零售价格 #)号
汽油和 )号柴油（全国平均）每升分别下跌
)*!+元和 )*"!元；如果累加 !"月 !&日未调
整的幅度，最终跌幅将高于 "&)元(吨。
不过，鉴于 !"月 !&日调价窗口开启而国

家暂缓调价的先例，本年底最后一次下调窗口

也存在再次暂缓的可能。成品油行业分析师杨
丹认为，上次调价周期内，国际原油价格跌至
$)美元(桶以下，发改委秉承在低油价时，保持
国内成品油价格基本稳定的宗旨，暂缓调整成
品油零售价格，这有利于抑制石油消费的过快
增长和能源结构调整，促进环境保护，改善空
气质量。与此同时国家也在抓紧完善新形势下
成品油价格形成机制。而此轮调价周期内所面
临的内外部环境与上轮相似，因此不排除发改
委继续暂缓下调油价。

!

扫码关注新民晚报官方微博

上海新闻A4
责任编辑/谢继瑾 视觉设计/戚黎明2015年12月26日/星期六 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmywb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn

! ! ! !今年 , 月，虹口区历史保护建筑“公益
坊”遭到拆迁的消息，曾掀起舆论轩然大
波。近日，有市民致电本报 #,"&&&热线，反
映被列入上海市第三次全国文物普查不可
移动文物目录的四川北路 !+!! 弄和 !+-!

弄，如今被列入“旧区改造计划”，可能会被
拆除。
据了解，!+!!弄曾为创造社出版部旧址，

!+-!弄为解放前多名国民党遗老居住的“赫
林里”，建筑本身拥有深厚的文化积淀和文物
价值。一个月前，一纸“旧区改造征求意见单”
张贴后，居民纷纷对建筑提出保护建议，但 !"

月初，该处建筑依旧被列入“旧区改造计划”，
并可能会被拆除。有文史爱好者表示，如此保
存完整的立面连续券柱式结构连体建筑，如
今在市中心已十分罕见。“城市的记忆不能用
经济发展来衡量。”居民呼吁相关部门认真核
实，切勿将历史保护建筑误拆。

不可移动文物或被拆
昨天上午，记者来到四川北路探访。步入

四川北路 !+-!弄柳林小区，自东向西的通道
颇为宽敞，南侧为橘色外墙的英式联排新式
里弄建筑，为双号居民楼（见图 徐驰 摄）；对
应的北侧为新里式样，为灰色清漆的双层单
号居民楼。不时有捆扎着大量家具的“黄鱼
车”骑出小区，门口的高音喇叭正在不断“喊
号”，提示居民前往现场“选房”。

记者向居民询问建筑历史，居民将记者
团团围住，你一言我一语地发表意见。其中，
不少居民表达了对老建筑即将逝去的担忧。
“这里要拆迁了，侬晓得伐？”“这条弄堂两旁
都是老建筑，一百多年了，现在要动迁，谁知
道房子还会不会保留。”+)多岁高龄的赵阿婆
说到，从祖父母辈开始，他们家就居住在此，
已历经百年历史。

记者查询资料后发现，在上海市第三次
全国文物普查不可移动文物名录中，四川北
路 !+!!弄和 !+-!弄均赫然在列。对此，有居
民质疑动迁的依据何在。“二级以下的旧里才
需要改造，我们是花园式建筑，根本不在范围
内。”

老居民还原历史细节
记者又来到四川北路 !+!!弄，这里同样

挂名柳林小区。在知情人推荐下，记者找到前
民革虹口支部负责人蒋任刚，谈起自己居住
了 ,)余年的老房子，蒋任刚十分骄傲。“我们
的房子左右开间，饭厅、客厅和卧室宽敞大
气，门口有两个花园。铁质雕花栏杆，拱形门，
外侧还有百叶门。房后走廊里还有保姆房，沿
着楼梯能通向两个厨房和天井。从房型上看，
可以说是缩小版的‘中山故居’。”

蒋任刚透露，四川北路 !+!!弄小区原为
麦拿里，后改名为麦丰里，宣统三年（!#!!年）
由一对林姓兄弟模仿英式建筑建造，“我父亲
曾在上海法学院任教，这里是他居住的地方，
弄堂里名人较多。”据他表示，林立夫的亲属、
国民党元老刘云昭等一大批名人均曾在小区
里留下身影，甚至有的长期居住于此。记者在
!+!!弄 $!号门口，发现挂有一块“创造社出
版部旧址”的铭牌。

文史爱好者白先生称，据他所知，这两个

里弄里的建筑是市中心仅存的立面连续券柱
式结构建筑，建筑的文物价值和历史意义不
言而喻。

征收尚处!预签约"阶段
记者来到居民口中位于四川北路多伦路

口的“看房点”，这里正在排队叫号看房。有志
愿者告诉记者，此处为旧城区改造房屋征收项
目办公室，是由经办人直接和居民沟通，现场
选房。他们并不清楚征收后的房屋处置问题。

辗转多次，记者找到位于虹镇老街 ""号
的虹口区旧区改造和房屋征收工作指挥部，
区相关部门负责人告诉记者，!#+街坊（四川
北路 !"!!"!"#$弄小区）目前处于初步签约
阶段，!"月底才会正式签约，如果届时签约率
达不到 +&.，将不会启动动迁。若即使签约率
达标，后续还会有相应的规划出台。
“虹口区对文物保护历来十分重视，如果

真的是不可移动文物，肯定不会随便动，更不
会草率拆除。”该负责人如是说。本报将持续
关注此事进展。 本报记者 徐驰

跨行政区划破冰改革交答卷
上海检察三分院举行试点一年探索研讨会

! ! ! !本报讯 （记者 郭剑烽）上海市检察院
第三分院今天上午举行跨行政区划检察院改
革试点一周年暨改革实践与探索研讨会，对
一年来跨行政区划司法改革探索经验进行回
顾总结。

跨行政区划检察改革是国家司法体制建
设上一项前所未有的顶层设计，目前只在上
海和北京试点，没有现成经验可依、没有现成
道路可走。市检察三分院根据中央政法委的
改革方案要求，大胆探索，明确了八类案件的
管辖受理范围。其中包括，可能判处无期徒刑
以上刑罚的危害食品药品安全刑事案件或全
市重大有影响的危害食品药品安全、侵犯知
识产权、破坏环境资源保护刑事案件，以及同

级法院审理的危害食品、药品安全、侵犯知识
产权、破坏环境资源保护刑事二审案件；“大
交通运输”案件，即航运、海事、港口、机场、城
市轨道等“大交通”领域可能判处无期徒刑以
上刑罚或重大有影响的刑事案件；同级法院
审理的行政诉讼案件，也就是通常所说的“民
告官”案件；同级法院审理的跨地区重大民商
事诉讼案件，上海知识产权法院审理的知识

产权诉讼案件、上海海事法院审理的海事诉
讼案件等。该院还探索把上海铁检系统的三
省一市 &个铁检基层院纳入改革，逐步将跨
行政区划的知识产权、环保、食品药品安全等
一审刑事案件管辖向基层院延伸。

一年来，市检察三分院办理了一系列疑
难案件和新罪名案件。如“!!·"&”特大销售不
符合安全标准的食品案，是由高检院和公安

部督办案件、也是三分院受理的首例危害食
品安全刑事案件。日本人山内、重石等人，把
日本疫区的牛肉空运到上海，交给寺田、徐某
等人非法销售。而寺田等人还安排陈某进行
接运和仓储，此后又分别销售给了杨某、范某
等人，总计销售金额达 -,)-万元人民币。顾
某在明知非法销售的情况下，仍提供冷库帮
助非法贮存。三分检在案件侦查阶段就派检
察官提前介入，针对巩固证人证言和调取关
键证据等重要问题提出指导，还专门召集侦
查人员专题研究，协商完善证据锁链、寻求专
家意见和补强瑕疵证据。检察官特意进入扣
押涉案牛肉的冻库，在零下 !+!环境下指导
勘查摄影，以此确保办案质量。

相关部门!

征收方案
尚在讨论

虹口两处
不可移动文物
或被拆？

! ! ! !昨日，沪上一家以机
器人做拉面为卖点的餐厅
开始试运营。机器人大厨
位于餐厅一侧的玻璃橱窗
内，顾客下单后，店员启动
机器人，一只机械手臂便
会精准地将油料、汤汁等
放入碗中，另一只机械臂
将开水中煮着的面条拿
出，归拢到碗中，整个过程
只需 #)秒。

本报记者 陈梦泽

摄影报道

机器人做拉面

! ! ! !本报讯 （记者 江跃中 通讯员 胡克
群）从政府“拍脑袋”到群众“说了算”，静
安区梳理出居民群众反映强烈的急难愁问
题，今年在走访 $#,个小区的基础上，排摸
出 -#-个问题小区，投资 &亿元进行“美丽
家园”建设，截至目前，已开工小区 -$-个，
竣工 !"+个，拆除违法建筑 "&/,个，整治
群租 !)")户，制定实施管理达标方案 !//

个，解决一批顽症，完善落实一系列制度，
一大批老大难小区旧貌换新颜。这是记者
从近日静安区政协举行的专题视察活动中
获悉的消息。
在视察中，委员们现场感受到了“美丽

家园”建设的殷实成果，纷纷拿起手机拍照
“点赞”，有的委员甚至用“震撼”两字形容
切身感受。而居民们更是笑得合不拢嘴，纷
纷表示，现在小区安全、整洁、文明、有序，
房价房租也涨了，政府为老百姓干了一件
大实事。

在天目西路街道汉中小区，委员们看
到，出入口增设了车牌识别系统和配套监
控系统，对停车位进行梳理规范，居民问
卷满意度高达 #/*!-.，物业费收缴率从
,&.提高到 #".。一名居民 ")年没有缴纳
物业管理费，这次高高兴兴地一次性交掉
了。芷江西路街道共和新路 ,"&0,&&弄小
区，制订了居民“需求清单”，从建设到服
务，近百个项目得到整治修缮，$/户违法
建筑被拆除；彭浦镇海鹰小区针对 &家物
业公司长期多头无序管理，移交由华欣公
司一家进行小区封闭式一体化管理，面貌
焕然一新。
据了解，明年静安区计划对 +)万平方

米小区实施“美丽家园”升级版，整治单价
-&)元(平方米，加快老静安、老闸北对接融
合，规划上从环境整治向调整布局延伸，项
目上从单价修缮向全项目修缮延伸，功能
上从拾遗补缺向综合完善延伸。

从政府!拍脑袋"

到群众!说了算"

静安区投资 !亿元建设"美丽家园#


